

...COMMUNIQUE DE PRESSE...

**Une première européenne,
la GUS (Global Union for Sustainability), née au Sommet de Rio+20
se déploie en région Nord Pas de-Calais :
Une soixantaine d'acteurs déjà engagés !**

La GUS : une dynamique d'acteurs, des engagements concrets pour le développement durable

Lancée à l'occasion du Sommet de Rio+20 en juin 2012, la GUS est le fruit d'un constat : ce sont les membres de la société civile qui sont les plus à même d'impulser le changement de nos modèles économiques et de nos sociétés. Tout un chacun, mais aussi entreprises, organisations et collectivités sont donc invités à rejoindre cette union internationale d'acteurs engagés pour le développement durable.

Loin des simples déclarations d'intentions, cette démarche réellement novatrice se veut avant tout très opérationnelle et particulièrement simple d'accès. Pour devenir membre du réseau, il faut en effet apporter une contribution concrète en s'engageant publiquement à mener des actions, dans un délai défini, et à la portée mesurable à court terme. Réduire ses déchets ou ses consommations d'énergie, changer son mode de gouvernance ou sa politique d'achats, favoriser la mixité ou l'intégration de personnes exclues du marché du travail, promouvoir les circuits courts ou les produits « durables » sont quelques unes des pistes d'action vers lesquelles peuvent s'orienter les membres de la GUS !

La GUS se développe en Nord-Pas de Calais pour sa première déclinaison européenne

Encore relativement anonyme en Europe, la GUS a connu un vif succès international lors de son lancement à Rio. Un engouement qui a convaincu 3 acteurs majeurs de la région, la CCI Grand Lille, le Cerdd et le Conseil Régional Nord-Pas de Calais d'accompagner le déploiement de la GUS dans la région. Ils s'associent ainsi aujourd'hui au Réseau Alliances, initiateur du Secrétariat exécutif régional de la GUS lors du dernier World Forum Lille, après avoir participé à son lancement à Rio, en juin 2012. Engagés dans la promotion de la GUS, ils s'engagent également au titre de leur structure :

- **Réseau Alliances** accompagne depuis 1993 les entreprises du territoire dans leur démarche RSE. Il est également à l'initiative du World Forum Lille, lancé en 2007. Convaincu qu'il faut accélérer le processus de passage à une économie responsable, Réseau Alliances s'est investi dès ses origines dans la GUS. En 2013, il s'engage à recueillir 100 engagements d'entreprises, et à signer 10 conventions de partenariats pour la promotion de la GUS.

- Dans le cadre de la GUS, **la Région** s'est engagée dès juin 2012 à engager la réflexion sur les Objectifs de Développement Durable (ODD) issus de la déclaration finale de Rio+20 dans le cadre du Schéma Régional d'Aménagement et de Développement Durable des Territoires. La Région incitera les institutions publiques et privées à s'engager à leur tour dans la GUS, et ses agents à prendre des engagements individuels.

- Fort de 12 années de travaux dédiés aux projets de développement durable les plus divers, les plus ambitieux et les plus opérationnels, **le Cerdd** a vu dans la GUS un moyen efficace pour mobiliser tous les acteurs de la région, et en particulier les collectivités locales et territoriales et associations de la région. Après avoir mené une Délégation du Nord-Pas de Calais à Rio+20, le Cerdd a formulé l'engagement de tripler en 2013 le nombre d'Ambassadeurs du développement durable, afin de renforcer sa capacité à sensibiliser, outiller et faciliter les engagements concrets.

- Depuis 1999, **la CCI Grand Lille** propose un programme d'accompagnement des entreprises vers le développement durable. La GUS est l'opportunité de valoriser l'engagement de ces entreprises et

d'amener un nombre croissant de dirigeants à intégrer cette dynamique. La CCI Grand Lille s'engage donc à renforcer son appui aux entreprises et l'organisation d'événements structurants, tels que JADDE.

Avec déjà plus de 60 acteurs engagés en quelques mois, le Nord-Pas de Calais confirme son statut de pionnier à l'échelle de l'Europe.

Basée sur l'émulation et la coopération entre acteurs, la GUS pourra s'appuyer sur toutes les initiatives existantes menées par ses promoteurs régionaux, attestant une fois encore de leur avant-gardisme et de leur capacité d'influence. Avec un leitmotiv : favoriser de nouvelles adhésions parce que l'engagement du plus grand nombre dans la GUS sera le levier de l'indispensable généralisation du développement durable. Outre de nouveaux engagements, les quatre structures composant le secrétariat exécutif de la GUS en région, accompagneront tous les volontaires, structures ou individus, désireux de promouvoir la GUS auprès de leurs réseaux.

Parmi les acteurs d'ores et déjà acteurs de la GUS :

- **Idgroup, distributeur de produits dans l'univers de l'enfant** (marques Okaidi, jacadi, Oxybul,...) et son PDG, M. Jean Duforest, s'engagent à faire progresser l'employabilité de 1000 jeunes collaborateurs en 2013 via la VAE, le recrutement au sein d'entreprises d'insertion, le passage en CDI des jeunes en CDD,...
- **Transpole, délégataire du service public des transports en commun sur Lille Métropole**, et son Directeur général, M. Hervé Lanco, s'engagent à favoriser la diversité au sein de l'entreprise, en augmentant, par exemple, de 8% par an le nombre de personnes en situation de handicap.
- **le Club régional économie de fonctionnalité, représenté par Franck Sprecher**, Président du Centre des Jeunes Dirigeants, s'engage à former 23 dirigeants et à les accompagner dans l'expérimentation de nouveaux business models vraiment durables ; avec pour objectif 2/3 des 23 entreprises concernées ayant engagé la transformation de leur activité.

Et parmi les derniers à s'être engagés :

- **Cocorette, distributeur d'œufs de poules issus de fermes régionales, et son directeur associé, M. Thierry Gluzak**, s'engagent avec les éleveurs à planter des arbres fruitiers et à installer des bâtiments en bois pour améliorer le bien-être de leurs poules.
- **AG2R La Mondiale, et son Directeur des investissements de taux d'intérêts, Roger Bonne**, s'engagent à étendre progressivement sa démarche d'Investissement Socialement Responsable 5(ISR) à l'ensemble des actifs du Groupe !
- et enfin **Fabienne Blaise, Présidente de l'Université de Lille 3**, Sur un territoire qui doit penser sa mutation sur le long terme, l'université Lille 3 assume sa responsabilité sociétale et s'inscrit dans une perspective de développement durable en œuvrant à la démocratisation de l'enseignement supérieur, à une formation innovante, offerte à tous et tout au long de la vie, à une recherche qui intègre dans son champ d'investigation tout ce qui contribue à l'essor d'une société cultivée, responsable et solidaire.

Retrouvez la GUS sur www.globalunionforsustainability.org

Dans les pages suivantes :

- l'implication des quatre membres du secrétariat exécutif régional au service du déploiement de la GUS
- le document d'appel pour recruter de nouveaux membres et promoteurs au sein de la GUS en Nord-Pas de Calais
- les 60 engagements des acteurs régionaux formulés au 30 mars 2013

Pour tout contact presse : Agence AFFAIRES PUBLIQUES
Patricia GOMBERT – Tél : 03 20 15 93 73 – 06 08 98 28 59

